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Департамент информационной 
политики Краснодарского края  

представляет рубрику

— финансы — 

Вице-губернатор региона об исполнении главного финансового документа Кубани, 
планах и Стратегии развития края, упрощении системы госзакупок и снижении 
государственного долга

бюджет текущий...
— заканчивается третий квар-
тал года, уже можно достаточно 
четко прогнозировать результат 
финансового года для региона в 
целом. Как идет бюджетный про-
цесс, выполняются ли планы по 
доходам, возможны ли до конца 
года внесения изменений в рас-
ходную часть?
— Несмотря на то, что до конца фи-
нансового года еще три месяца, я 
уверенно прогнозирую его успешное 
завершение. Напомню задачу, кото-
рую ставил перед органами власти и 
муниципалитетами губернатор в на-
чале года: мобилизовать в консоли-
дированный бюджет края не менее 
260 млрд рублей. Проанализировав 
текущие результаты, прихожу к вы-
воду, что поручение будет однознач-
но выполнено. Более того, есть пер-
спективы даже превысить заданную 
планку.

Уже сейчас (данные на 17 сен-
тября) годовое назначение ис-
полнено более чем на 72 %: объем 
налоговых и неналоговых доходов 
составил 184 млрд рублей с тем-
пом роста 107,3 % к аналогичному 
периоду прошлого года. В абсолют-
ной сумме прирост уже 12,5 мил-
лиардов. 26 муниципалитетов сох - 
ра няют темп роста доходов в кон-
солидированный бюджет края бо-
лее 110 %.

Такой результат, конечно, в пер-
вую очередь, обеспечен стабильным 
экономическим ростом. Сейчас ВРП 
края — 102,2 %, и практически все 
отрасли демонстрируют устойчивую 
положительную динамику.

— Какие отрасли делают наи-
больший вклад в бюджетную 
«корзину»?
— Самый большой вклад в формиро-
вание доходов консолидированного 
бюджета края делают организации 
топливно-энергетического комплек-
са — 7,8 %, потребительской сфе-
ры — 13,8 %, агропромышленного 
комплекса — 9,3 %, транспорта и 

дорожного хозяйства — 9 %, строи-
тельства — 3,9 %. Закономерно и 
наибольший прирост поступлений в 
доходную часть бюджета по итогам 
восьми месяцев обеспечен орга-
низациями ТЭК — на 5,8 млрд ру-
блей, потребительской сферы — на 
2,1 млрд рублей, агропромышленно-
го комплекса — на 1,3 млрд рублей, 
транспорта и дорожного хозяйства — 
на 1,1 млрд рублей.

Не менее важным считаю тот 
факт, что год от года в части моби-
лизации платежей совершенству-
ется, оттачивается взаимодействие 
федеральных структур, органов ис-
полнительной власти края и муни-
ципальных образований. Совместно 
мы выработали тот четкий алгоритм 
действий, который позволяет каче-
ственно работать с организациями и 
населением, как в части своевремен-
ной уплаты налогов, легализации 
платежей в бюджет, так и в части 
взыскания недоимки.
— что в данный момент наиболее 
актуально в плане работы с бюд-
жетом?

— В этом году у нас на особом 
контроле проблема легализации на-
логовой базы по НДФЛ, а конкретно 
сейчас мы проводим кампанию по 
уплате имущественных налогов с 
физических лиц. Чтоб избежать пени 
и штрафов земельный, транспорт-
ный и налог на имущество физлицам 
необходимо оплатить до 3 декабря. Я 
надеюсь, что все налогоплательщики 
проявят должную ответственность.

Именно своевременное и стабиль-
ное поступление доходов позволяет 
нам увеличивать расходную часть 
бюджета. По сравнению с первона-
чально принятым законом о краевом 
бюджете, в течение года мы уже уве-
личили расходы на 19,2 млрд рублей.

Кроме того, что все социальные 
выплаты, зарплата бюджетникам, 
финансирование госучреждений 
осуществляются без каких-либо 
опозданий, в этом году мы направ-
ляем значительные суммы на рас-
ходы капитального характера и на 
развитие отраслей реального секто-
ра экономики.

… и будущий
— уже началась работа по фор-
мированию бюджета на 2019 год 
и последующие периоды. можно 
ли в общих чертах рассказать об 
основных параметрах, которые 
планируется заложить в главном 
финансовом документе на следу-
ющий год?
— Активная работа над проектом 
бюджета на 2019 год и на плановый 
период 2020 и 2021 годов началась 
в мае. Сейчас она близка к заверше-
нию, и до 1 ноября проект бюджета 
будет внесен на рассмотрение в За-
конодательное собрание края.

На 2019 год планируем положи-
тельную динамику поступлений 
налоговых и неналоговых доходов в 
консолидированный бюджет края, с 
ростом не менее 105 %.

При формировании нового бюд-
жета мы руководствовались тради-
ционными задачами: с одной сто-
роны — обеспечить финансирование 
всех социальных обязательств, со-
действовать развитию экономики, 
а с другой — сохранить сбалансиро-
ванность бюджета.

Уже заложены средства на повы-
шение с 1 января 2019 года оплаты 
труда работников бюджетной сфе-
ры на 5 %, индексации социальных 
выплат (в том числе стипендий) на 
4 %, увеличение расходов на обес-

печение питанием, медикаментами, 
оплату коммунальных услуг — на 4 %.
— на что еще будут направлены 
основные статьи расходов?
— Крупные расходы краевого бюд-
жета в среднесрочной перспективе 
также будут направлены на развитие 
общественной инфраструктуры. Так, 
значительные суммы мы резерви-
руем на завершение строительства 
наших долгостроев. Их сейчас и на 
краевом уровне и в муниципали-
тетах достаточно много. Один из 
примеров — «Дворец водных видов 
спорта» в Краснодаре.

Наша задача — максимально 
сконцентрировать расходы капи-
тального характера на завершение 
ранее начатых объектов и повыше-
ние эффективности использования 
средств бюджета.

Но это не значит, что мы не будем 
начинать новые стройки. Однознач-
но продолжится возведение школ 
и детсадов. Более 5 миллиардов на 
это уже предусмотрено в бюджете. 
Кроме того, любые дополнитель-
ные доходы, в первую очередь будут 
направляться именно на данные 
цели.

— традиционно значительная 
часть расходов бюджета связана 
с развитием здравоохранения. 
Какие процессы в этой сфере на-
мечены на 2019 год?
— В 2018 году по поручению губерна-
тора мы завершим процесс передачи 
всех учреждений здравоохранения с 
муниципального уровня на краевой 
и с 2019 года будем их финансиро-
вать уже напрямую из краевого бюд-
жета.

Еще продолжим реализовывать 
проект по капитальному ремонту 
больниц и поликлиник, замене ме-
дицинского оборудования. Что каса-
ется появления новых учреждений, 
то помимо средств на новые офисы 
врачей общей практики в проекте 
бюджета предусмотрены расходы на 
строительство детской краевой кли-
нической больницы — более 2,5 млрд 
рублей. Кроме этого, сейчас опреде-
ляются возможности, в том числе с 
привлечением федеральных средств, 
строительства иных крупных систе-
мообразующих учреждений здраво-
охранения.

— Ждут ли муниципальные об-
разования какие-то изменения 
«правил игры» в плане бюджети-
рования?
— В следующем году мы планируем 
уделить особое внимание укреп-

игорь гАлАСь: «С зАдАчЕй В 2018 году 
уВЕличить бюдЖЕт КрАя до 260 млрд рублЕй 
мы СпрАВимСя»
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«перед органами власти и муниципалитетами губернатор поставил 
задачу: мобилизовать в консолидированный бюджет края не менее 
260 млрд рублей. могу  уверенно говорить, что поручение будет однозначно 
выполнено. более того, есть перспективы его перевыполнить»


